

## **La percepción del medio ambiente y su posicionamiento entre las preocupaciones de los españoles: análisis de los barómetros del CIS**

Ana Muñoz van den Eynde y Rosario Solà Farré (2007)

Partiendo de la hipótesis de que la preocupación por el medioambiente se construye socialmente, es dinámica y permeable a la actualidad, este estudio tiene dos objetivos: a) Estudiar las posibles diferencias en la preocupación por el medio ambiente debidas a las variables sociodemográficas, que permitan definir un perfil “proambientalista”; b) Analizar la evolución de esta preocupación en la sociedad española en los últimos siete años. Para lograrlos, se han utilizado los datos proporcionados por los barómetros del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS). Se ha encontrado que las variables sociodemográficas no influyen de forma significativa en la preocupación por el medio ambiente. Además, el porcentaje de personas preocupadas por este tema es bastante bajo (en torno al 2% de media), sobre todo en relación con otros temas como la realidad económica, el terrorismo o la inmigración. No obstante, este porcentaje ha aumentado notablemente cuando se ha producido algún acontecimiento que ha supuesto una grave amenaza para el medio ambiente (por ejemplo, los incendios o el vertido de petróleo causado por el Prestige). Se ha observado también que esta preocupación tiende a aumentar, posiblemente debido al mayor conocimiento de la relación entre desarrollo económico y tecnológico, y deterioro medioambiental. Por último, depende también del ámbito territorial de referencia.